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“比赛结束后，离开球场 ，我有一种死里逃生
的感觉。 ”日前足协杯第三轮比赛武汉宏兴主场
与江苏苏宁比赛赛后，一位江苏记者在接受采访
时这样说道。 根据现场视频显示，在比赛补时阶
段最后时刻丢球， 最终 0 比 1 不敌江苏队之后，
武汉宏兴队球员瞬间扑上来对江苏队员进行围
殴，一场令人震惊的球场暴力事件就此发生并且
引发外界热议。 据江苏队方面介绍，球队多名球
员遭围殴并且受伤 ， 而中国足协也随即发表声
明，“对此高度重视，职业联赛理事会执行局已立
即启动调查程序 ，将在认真调查后 ，依规进行严
肃处理。 ” 武汉宏兴俱乐部随后发表官方声明，
向中国足协和广大球迷道歉，并向苏宁俱乐部和
受伤球员道歉 ，同时表示将根据录像核实 ，动手
队员一经查实，将一律开除出俱乐部。

最后时刻丢球
宏兴球员围殴对手

作为卫冕冠军， 江苏苏宁队在足协杯的比赛中遭
遇了武汉宏兴队的顽强抵抗，补时第 7 分钟，凭借戈
伟的头球绝杀他们才以 1 比 0 涉险过关。 正是这个进
球，成为这次暴力事件的导火索。 根据现场视频显示，
苏宁全队在毫无防备的情况下，被瞬间扑上来的武汉
宏兴队员围殴。 此外众多观众向场内投掷杂物等，多

名苏宁球员都被打受伤，其中谢鹏飞、戈伟伤得比较
严重， 现场情况一片混乱。 苏宁方面给出的介绍是：
“几乎所有队员都被打了， 身上也都有一定程度的皮
外伤，目前谢鹏飞、戈伟等球员遭到殴打比较厉害，尤
其是谢鹏飞的肚子被宏兴队员踹得比较厉害。 ”出现
意外情况之后，现场取消了赛后发布会，受到惊吓的
苏宁队员并没有太多注意自己身上的伤情，只是想要
尽快离开球场。 苏宁球队也在第一时间报警，确保球
队顺利离开球场。

现场记者被迫逃离
称冲突原因为对手输不起

冲突事件发生后， 一名在现场观战的江苏记者透
露，“冲突发生后， 我立刻在看台上用手机拍下视频，
但看台上也发生冲突，我不得不迅速逃离。 ”该记者
称，职业生涯从未遭遇过这样的比赛，而冲突的原因
就是因为武汉宏兴队无法接受失利。“从下半场比赛
开始， 宏兴队就多次在场上利用各种机会拖延时间，
正因为如此补时时间才会如此长，但最后时刻的丢球
让他们功亏一篑，心态瞬间失衡，最终发生了这样的
事情。 ”

而据一名贵州媒体记者在微博上透露， 谢鹏飞说
谢谢大家对他的关心，他本人没啥事，就是皮外伤，对
于冲突的原因，他言简意赅：输不起呗！

圈内人士呼吁严惩
足协表态严肃处理

此次在足协杯上发生的足坛暴力事件赛后立刻引
发高度关注，央视足球记者王涛说道：“看到网络上的
图片，触目惊心，足球不该是这样！ 等待事件完整呈
现。 ”著名足球评论员颜强认为，“和武汉相比，西汉姆
联现场的球迷举动，只是小儿科了。 ”前国脚李毅表
示：“严惩足球暴力，净我中国足球！ ”

事件发生后， 中国足协立刻做出回应，“获悉今日
足协杯武汉宏兴队主场对江苏苏宁队比赛后，赛场发
生严重的违规违纪事件。 中国足协对此高度重视，
职业联赛理事会执行局已立即启动调查程序 ，将
在认真调查后，依规进行严肃处理。 中国足协坚决
反对任何违反赛场纪律的不良行为，并呼吁足球赛事
所有参与者，包括球员和广大球迷，在比赛中保持理
性。 ”

武汉宏兴队总经理黄承高在接受央视电话采访时
表示：“我们是个业余球队，苏宁是职业球队，我们守
了 97 分钟，但最后被进球了，而他们进球后有挑衅动
作， 所以我们替补席上的球员先和对方球员打起来
了。 我在此向中国足协和广大球迷道歉；向苏宁俱乐
部及受伤球员道歉。 我们将根据录像核实，动手队员
一经查实，将一律开除出俱乐部。 ”

（据《成都商报》）

据新华社北京 5 月 11 日新媒体专电 （记者王镜
宇） 在 10 日晚进行的中国男篮与澳大利亚职业联队
的第三场热身赛中，去年在长沙拿到直通里约门票的
新一代男篮获得了嘉奖。 在中国男篮备战里约奥运会
的关键时刻，中国篮协用一种意味深长的方式对主教
练宫鲁鸣作出“补偿”。

一个多月以前， 宫鲁鸣与中国篮协的续约风波成
为媒体热议的焦点。 虽然事情的戏剧性转折带来了一
个皆大欢喜的结果，但是宫鲁鸣与中国篮协的分歧究
竟如何解决外界不得而知。

时间过得很快， 中国男篮已经在宫指导的率领下
重新操练起来。 在亚锦赛已经结束大半年的情况下，
新一届中国男篮、男篮教练组和周鹏、易建联、郭艾伦
与周琦分别获得了“敢打敢拼优秀集体奖”、“突出贡
献优秀教练团队奖”和“突出贡献优秀运动员奖”。 尽
管这些嘉奖来得有些迟， 但终究是一种认可和肯定。
在这些奖项的背后，仿佛可以看到宫鲁鸣在谈判桌上
据理力争的身影。 对于这位功成名就的老帅而言，高
薪显然不是他唯一的诉求，尊重和认可也许比金钱更
重要。

在现有的体育管理体制下，特别是在 CBA 联赛蓬

勃发展、球员教练以俱乐部薪金为主要收入来源的情
况下，如何激励、奖赏国家队在国际赛事中的优异表
现是项目管理者面临的难题。 宫鲁鸣的续约谈判折射
出的问题带有一定的普遍性，虽然事情暂时得到了解
决，但是值得项目管理者思考的地方还有很多。

在这场热身赛开场之时， 曾在亚特兰大奥运会上
历史性闯入前八的中国男篮“黄金一代”部分球员出
现在球场中央， 两代中国男篮的球员跨越 20 年的距
离站在了一起。 这样的场景，既是对一代代努力拼搏、
不懈奋斗的中国篮球人的致敬，也是对宫鲁鸣这位功
勋教头的致敬。 不论中国男篮在里约战绩如何，于危
难之中救中国男篮于水火的宫鲁鸣配得上这样的褒
奖。

20 年弹指一挥间。 重新执掌中国男篮帅印之后，
宫鲁鸣痛下决心放弃了朱芳雨、王仕鹏等一批曾经在
2008 年奥运会上建功立业的老将，完成了艰难而痛苦
的大换血。 以郭艾伦、周琦和赵继伟为代表的新生代
球员的崛起，让中国男篮彻底走出了“后姚明时代”的
阴影。 无论年轻的中国男篮在里约留下什么样的印
记，他们都将是未来一段时期中国男篮继往开来的希
望。

猛龙领先热火
据新华社华盛顿 5 月 11 日电 在 11 日进行的

NBA 季后赛中， 刚刚获得常规赛 MVP（最有价值球
员）殊荣的库里率领金州勇士队 4：1 淘汰波特兰开拓
者队，强势晋级西部联盟决赛；而德罗赞率领的多伦
多猛龙队赢得“天王山之战”，在和迈阿密热火队的东
部半决赛对决中以 3：2 领先。

作为首个以全票当选常规赛 MVP 的 NBA 球员，
库里在当天的比赛前领取了这一奖项。 随后，这位超
级巨星以 29 分的表现帮助勇士队 125：121 击败开拓
者队， 连续第二年晋级西部决赛。 在最后 18 秒内，库
里罚中 4 球。

这也是勇士队自 1974-1975 赛季和 1975-1976 赛
季之后首次连续两年晋级 NBA 四强。

本场之前 1：3 落后的开拓者队没有束手就擒。 他
们一度领先 11 分之多，在比赛还剩 1 分多钟的时候也
仅以 116：118 落后。 随后，库里投中三分球，将勇士队
的领先优势扩大为 121：116。 开拓者队为了抢时间采
取了犯规战术，但最终无力回天。

克雷·汤普森 17 投 13 中， 拿下了全队最高的 33
分。库里全场 20 投 10 中，其中三分球 11 投 5 中，还贡
献了 11 次助攻。

在当天的另一场比赛中，射下 34 分的德罗赞率领
猛龙队 99：91 击败热火队。 猛龙队后卫洛瑞拿下 25
分，包括在最后时刻的 5 分。

这场比赛，猛龙队开局良好，第一节和第二节曾一
度领先 18 分和 20 分之多。进入第四节的时候，猛龙队
还有 13 分的优势。 可是，终场前不到 5 分钟时，热火
队将比分差距缩小到 5 分。 此后，韦德的两个罚球又
让热火队仅以 87：88 落后。

终场前 1 分 33 秒，德罗赞两罚两中，猛龙队的领
先优势重新扩大到 3 分，而洛瑞的三分球帮助猛龙队
再度将比分拉开。

全场比赛，韦德为热火队贡献了 20 分，但他的球
队还是被逼到了悬崖边缘。

推进CBA联赛改革
工作座谈会将举行

据新华社北京 5 月 12 日体育专电 （记者黄杰）据
中国篮协 12 日消息：中国篮协 13 日将在北京举行“推
进 CBA 联赛改革工作座谈会”， 邀请 20 家 CBA 俱乐
部所在主场的 17 个省区市的体育局和八一体工大队
的领导， 以及所属项目管理中心和职能部门的负责人
员，听取他们对 CBA 联赛实施“管办分离”、成立 CBA
联赛公司的意见和建议。

参加这次会议的还包括前期已经成立的“推进
CBA 联赛改革领导小组”成员。 这个小组由国家体育
总局有关领导担任组长， 其他成员还包括总局篮管中
心和总局六个司局的负责人， 以及包括姚明在内的九
家 CBA 俱乐部的投资人。

在 4 月 27 日于山西太原举行的 CBA 联赛委员会
暨联赛投资人会议上，中国篮协公布了 CBA 联赛改革
的两个方案。在那次会议上，与会者达成了一些基本共
识，倾向于在“管办分离两步走”方案的框架下推进改
革，并希望尽快成立 CBA 联赛公司。

13 日举行的座谈会， 目的除了由中国篮协介绍
CBA 联赛改革的最新推进情况外，也希望进一步听取
地方体育行政管理部门对于 CBA 联赛改革方案的意
见和想法。

俄罗斯冬奥冠军涉药
反兴奋剂机构将调查

据新华社莫斯科 5 月 11 日体育专电 俄罗斯“卫
星”新闻通讯社消息，世界反兴奋剂机构（WADA）将
对有关 4 名俄罗斯运动员在 2014 年索契冬奥会上使
用兴奋剂的指控进行调查。

5 月 8 日，美国 CBS 电视台对一名叫维塔利·斯蒂
帕诺夫的揭发者进行了采访。相关报道说，至少有 4 名
在索契冬奥会上获得金牌的俄罗斯选手使用了禁药。

俄罗斯“卫星”新闻通讯社引用 WADA 主席里迪
的话说：“WADA 将立即就这些新的指控展开调查。 电
视节目中的指控令人担忧， 因为这些内容包含了关于
破坏索契冬奥会反兴奋剂工作的新的指控。 ”

斯蒂帕诺夫曾是俄罗斯反兴奋剂机构的官员，他
说前俄罗斯兴奋剂检测中心负责人格·罗德申科夫对
他透露了这些秘密。 斯蒂帕诺夫的妻子是俄罗斯 800
米跑选手朱莉亚，她在 2014 年接受德国电视台采访时
承认自己使用禁药， 并揭发了不少俄罗斯田径选手用
药。 这之后，引发了 WADA 对俄罗斯田径界的大面积
调查。

中国篮协用迟来的嘉奖
“补偿”宫鲁鸣

足协杯惊现暴力事件
中国足协已展开调查


